

Pandémie et précarité: comment faire face?

« Nous avons été choqués de constater l'ampleur de la précarité à Genève ou Lausanne, le défilé d'un kilomètre et plus, de personnes faisant la queue, pour recevoir un kit de survie. »

UNITÉ PASTORALE

PAR LÉON CHATAGNY | PHOTO: DR

Et le Covid-19 est passé par là, semant les dégâts que nous connaissons: inquiétude, confinement, solitude, maladie, décès... et les conséquences économiques désastreuses provoquant fermeture d'entreprises, chômage, manque de moyens pour vivre... la faim.

Nous avons été choqués de constater l'ampleur de la précarité à Genève ou Lausanne, le défilé d'un kilomètre et plus, de personnes faisant la queue, pour recevoir un kit de survie.

Appel au secours

Chez nous aussi, à cause du confinement, plusieurs personnes ont perdu leur emploi, sans revenu immédiat. Beaucoup sont, depuis la mi-mars, dans l'attente de recevoir des indemnités de l'assurance chômage, laquelle est calculée sur la moyenne des salaires et n'en dépassera pas le 80%. Parfois le couple, épouse et mari, les deux sont touchés par cette pandémie.

Des appels au secours sont parvenus à la Société Saint Vincent de Paul, la SVP.

Parfois, selon la connaissance que nous avons de notre entourage, nous avons pris les devants, en contactant des familles en situations difficiles. Les rencontres entre nous, les délégués des paroisses, n'étant plus possibles, c'est par message e-mail que nous avons communiqué et pris les décisions. Nous avons pu fournir des bons alimentaires, remettre une réserve de nourriture, soutenir financièrement ou

dans les cas extrêmes, payer des factures urgentes.

Membre du groupe, je ne puis que rendre grâce de l'activité des bénévoles de la SVP, aidés par d'autres personnes généreuses, apportant des sacs de nourriture à de nombreuses familles dans le besoin. La solidarité est active dans notre UP!

Mais les engagements de la SVP dépendent uniquement des dons qu'elle reçoit. Pourquoi, en cette période difficile, ne pas faire encore appel à votre générosité? Notre compte est ouvert auprès de la **Banque cantonale de Fribourg, Société Saint Vincent de Paul, Romont, IBAN CH70 0076 8300 1322 6150 4.**

Sans attendre, la SVP tient à remercier très chaleureusement les personnes, paroisses et communes, y compris le Kiwanis, qui spontanément en cette période, lui ont fait un don, voire apporté de la nourriture.

Tous touchés

Nous connaissons ce chant de Carême: «*Au cœur de nos détresses, c'est Toi qui souffres sur nos croix...*» et ce mot de Jésus: «*J'avais faim et vous m'avez donné à manger.*» (Mt 25, 35) «*Venir en aide aux affamés*» est la première des œuvres de miséricorde, n'y manquons pas!

Tous, d'une manière ou d'une autre, nous avons été touchés, meurtris dans cette période de pandémie. Mais c'est tous ensemble, en fraternité solidaire, que nous réussirons à sortir de cette crise.



Vision du Covid-19: les personnes faisant la queue.